

Ayer fue interpelada en la Cámara de Diputados: Ministra de Salud nombrará fiscal para acelerar los sumarios por irregularidades detectadas en listas de espera

El diputado Henry Leal (UDI), encargado de la interrogación, acusó que no hubo un compromiso para establecer “metas”.

JUDITH HERRERA C.

La acumulada lista de espera en el sistema público de salud fue el tema central de la interpellación realizada ayer en la Cámara de Diputados por el parlamentario UDI Henry Leal a la ministra de Salud, Ximena Aguilera.

En el procedimiento, que comenzó pasadas las 15:30 horas, Leal apuntó a las gestiones que se están efectuando para abordar los tres millones de casos en espera de una atención y para enfrentar los distintos casos de incongruencias detectadas por la Contraloría en hospitales, como fallas en registros de información o la priorización irregular de pacientes.

La ministra explicó que al asumir la cartera “nos encontramos con un sistema de salud golpeado por la emergencia sanitaria, no por negligencia de las autoridades, sino porque la emergencia era la prioridad del momento, por ello en Chile y en todo el mundo se produjo un rezago de la atención”.

Un punto que Leal abordó en varias ocasiones durante su interpellación fue el de las metas de reducción de tiempo en listas de espera, y enfatizó que el Presidente Gabriel Boric prometió en su Cuenta Pública 2023 que “nadie iba a esperar más de 200 días”. Una cifra que aún está lejos de cumplirse, con un promedio de más de 250 días de espera, según los últimos informes publicados por el Ministerio de Salud.

“Hemos asumido un desafío importante que es otorgar oportunidad a las listas de espera”, planteó Aguilera, quien añadió que se ha aumentado la productividad hospitalaria y



JONATHAN MANCILLA

DURACIÓN.— La interpellación comenzó a las 15:30 horas de ayer y se extendió hasta pasadas las 17:30.

“Es fácil levantar discursos simples de temas muy complejos, y a veces es difícil explicar lo complejo que es el sistema de información”.

XIMENA AGUILERA
 MINISTRA DE SALUD

que “nunca antes habían salido tantas personas por atención y resolución, un 20% más de lo que salía en 2021”.

Respecto a los hallazgos de la Contraloría, la ministra comentó que “es grave que existan tantas irregularidades como faltas a la probidad”, e informó que instruyó el nombramiento de un fiscal en el ministerio para el seguimiento de los casos.

“Es importante acelerar los

procesos, porque suelen tardar mucho”, expresó.

Aguilera también aludió a los cambios en las plataformas de gestión y dijo que “es fácil levantar discursos simples de temas muy complejos, y a veces es difícil explicar lo complejo que es el sistema de información”.

El diputado Leal acusó en relación con las respuestas de la secretaria de Estado que “los habitantes de Chile seguirán esperando una mejor salud (...). La ministra no se hizo cargo, no respondió”, y que no hubo un compromiso para establecer “metas”.

Por su parte, Aguilera declaró que “se ha pretendido instalar una narrativa que sugiere una gestión deficiente; la realidad demuestra que, a pesar de heredar un sistema de salud golpeado por la peor pandemia, hemos alcanzado resultados sanitarios históricos”.